
哲学的演讲稿 语言魅力演讲稿(通用5
篇)

演讲，首先要了解听众，注意听众的组成，了解他们的性格、
年龄、受教育程度、出生地，分析他们的观点、态度、希望
和要求。掌握这些以后，就可以决定采取什么方式来吸引听
众，说服听众，取得好的效果。好的演讲稿对于我们的帮助
很大，所以我们要好好写一篇演讲稿以下我给大家整理了一
些优质的演讲稿模板范文，希望对大家能够有所帮助。

哲学的演讲稿篇一

语言不一定是用说的，只要能正确表达自己的意思，它就会
像阳光一样融化人与人之间的冰雪，就会像春雨一样滋润人
们的生活，就会像黄莺一样唤醒孤寂冷漠的心。

钱钟书教授曾这样婉拒一个急于采访他的记者：“如果你吃
到一个鸡蛋味道很好，你会想去见那只下蛋的母鸡吗？”这
句话不仅表达出自己拒绝来访的想法，又不失大雅。既不使
气氛僵冷，而且还让人们更加尊敬这位谈吐幽默的老人。同
样是拒绝，却拒绝的不动声色，这就是语言交流的魅力所在。

杰克迷上了游戏机，不管家人如何训斥都不肯消停。周末，
邻居太太来访，恰巧杰克正想打游戏，邻居太太赶忙阻止，
妈妈则笑着说：“我家杰克倒是能管住自己，说一会就一会，
我相信他。”没过多久，杰克痛痛快快地主动退出了游戏。
从此杰克每次打游戏，都自觉地上好闹钟，闹钟一响，便及
时地退出。妈妈在语言上的信任，让杰克有了责任心。言语
上的信任，也成为了语言的魅力之一。

德兰修女莱丝挽救过很多在绝望痛苦边缘挣扎的人，有的是
心灵不安的，有的是身患疾病的。人们非常崇敬她能够通过
个人努力帮助那么多人时，她说：“我并没有做什么，我只



是不断用语言向他们表达我的关系、我的祝福。”凭着关爱
的语言，莱丝拯救了战争时期的一个个生命，一次次打破了
语言沟通的障碍，在这一特殊时期让无数颗心灵从黑暗走向
光明，拥有继续战斗的动力，这又是语言的一大魅力。

如果不会正确使用语言，我们不仅不会拥有良好的人缘，还
会处处得罪人，那人的心灵岂不化为了荒芜的沙漠？那么，
我们将失去“粉身碎骨浑不怕，要留清白在人间”的高尚情
操，失去“海上生明月，天涯共此时”的共鸣。与其如此，
不如让我们学会如何“说话”，用语言架起沟通的桥梁。

哲学的演讲稿篇二

体育有特殊的魅力，体育的魅力是无穷的!

生命之美在于它时时刻刻都处于运动之中，而体育，恰好集
中了这种美。它将暴力与技巧，速度与优美，力量与精神同
时体现到了极限。赋予人无限的启示与动力。

的力量象征。”

我们的生活不能缺少体育。每一天我们跑步，做操，上体育
课。两个月前，我们熬夜看奥运会，为之欢欣鼓舞。上个星
期，我们又积极投身到校运动会中去，在各个项目上大显身
手。体育使我们收获到喜悦，满足，向上的力量以及坚毅的
品格，使我们收获到身体和心灵的双重健康。我们热爱体育。
足球，蓝球让我们热血沸腾，乒乓球，羽毛球让我们爱不释
手。我们在体育场上尽情奔跑，挥汗如雨，又为观看到一场
精彩的体育比赛欢呼雀跃，赞叹不已。体育已经融入到我们
生命的每时每刻，一点一滴。

种尊严。你在奋斗中展现了自己，同时又享受到运动和竞争
的乐趣，你已经收获了这场比赛，甚至这项运动的美妙果实。



因此这又是体育的另一种魅力了，它使我们在运动，拼搏的
过程中领悟到关于生活和自身的许多道理。因此体育不仅与
力量，甚至更多与灵性有着深刻的联系。体育的魅力是无限
的，无所替代的。运动会已经结，体育运动在我们生活中却
永远不会结束，它带给人们的热情和启示也永远不会结束。
比赛己经结束，我们所面临的人生的抉择与挑站却永远不会
结束，因此，我们在逆境中奋斗的勇气，对胜利的渴望与坚
定的信心也就永远不能结束。

长大以后发现一个奇怪的现象，体育老师中改行的特别多，
大部分人作了生意人，高中同学中因为体育好加分上大学的
男生，还有学习好也热爱体育的男生更是如此，而且成功的
居多。以前的时候总会听到有人评论是因为什么什么样的背
景，因为他们会搞关系等等，但是实际上，他们只看到了表
面的现象，而没有去深思。 很喜欢运动场上的男人，在100
米跑道上男人用健美的双腿冲过终点时，他们迸发的肌肉那
么夺人心魄;在足球场上所向披靡的征战，乌黑的头发上滴落
的大滴汗珠，随风飞扬的头发，那时的男人是那么的充满生
命力，他们拼搏，他们在为着一个明确的目标努力，拼尽全
力，我总是在那一刻感动，那是我认为的运动的魅力。 这样
的男人习惯了拼搏，不管是在运动场上，还是在生活中，他
们不惧怕竞争，在竞争中才能显露出他们的生命力，他们不
会临阵退缩，会不放弃任何一个机会争取成功，包括运动场
上的进球和人生价值的实现。只要有一个机会，他们也不会
放过，他们也会像在球场上一样，为自己创造机会。这样的
男人，为什么不能成功! 对于智者来说，书读的多了，人就
超脱了，看事情时能够去伪存真;而对于一般人来说，书读的
越多，心理障碍反而越多，做事时制肘越多，因为道理太多，
前思后想，反而不能成功，在出现对峙的时候，往往希望以
和平的方式，讲道理的方式解决。而实际上，在这个世界上，
谁先掌握先机，谁才是永远的胜利者。 这些热爱运动的男人
在运动场上炼成了一种习惯，竞争的习惯，不惧怕解决复杂
情况的习惯，他们往往在努力工作之外寻求更多的机会，采
用更多的手段来实现目的，因为这和在运动场上有异曲同工



的地方。 这就是一般人中的成功者，习惯造就的成功者，不
要以为他们的成功是偶然的，这只是偶然中的必然。想想他
们拼杀运动场和人生的快感，也只有具有生命力的人，才让
这个世界充满色彩!这就是体育的魅力。

哲学的演讲稿篇三

各位下午好！

首先我要感谢各位对我的信任和支持。

今日站在这里，觉得自己没什么东西可以拿来炫耀的。回顾
自己从教18年，没做过什么轰轰烈烈的大事，也没有过突出
的成就，只是平平凡凡的18年，我也只是一个平平凡凡的人，
做着平平凡凡的事。正是这种平凡让我明白了自己生存的意
义。尽管生活和工作让我有过困惑和压力，但更多的是对特
殊教育事业的坚守，对工作的执着，对学生的关爱，对同事
的真诚。

很多前辈和同事们的为人处世，以及平时自己对生活的感悟，
让我明白越是眼界开阔、越是心胸宽广，人越是在一些事情
上能够超然处之，魅力也就越大。我也一直相信，事在人为，
有付出，就总会有收获。多年来，我不在乎要有个什么样的
位置就做什么样的事情，而是主动地去完成自己想做的，自
己认为有意义的事。从聋教育到智障教育再到孤独症的康复
训练，从第一个把多媒体课件引入课堂到尝试综合教学再到
个别化教学，从策划活动到主持节目再到为学校发展出谋划
策，自己敢于尝试和挑战新的事物，也始终把自己当成学校
这个团队中的重要一员。每件事你用心去完成了，你真诚地
对待你的同事，你真心地去爱你的学生，那么你收获的将是
惊喜和感动，你在学生和同事中的魅力指数也将不断攀升。

我一直庆幸自己是一名特校教师，因为这是一份最具爱心的
事业，也因为我能随时倾听到花开的声音，花开的声音是残



疾孩子点滴进步、茁壮成长所绽放的乐章，也是自己生命流
淌的旋律。

人生是一个过程；生命是一种体验；生命的意义就在于，我
们能够在生命的短暂与存在的永恒之间，找到我们热爱的事
业，然后放手去完成，在奋斗中拥有灵感和激情；在合作中
拥有开心和快乐；在平实中感觉到价值和幸福。

谢谢各位！

哲学的演讲稿篇四

“老师”一个平实无华的称呼，没有像“勇士”那样气壮山
河，没有像“伟人”那样光芒四射，没有像“明星”那样令
人狂热……那么魅力教师是怎么样的呢？这次的作文对我来
说，是有一定的难度。当我展开白纸，写下“我心中的魅力
教师”这个题目的时候，便开始沉思，魅力教师应该是什么
呢？一晚上的思考后，我有了结果。

我想，一个好老师，是绝对不会介意学生的反对，有时会因
为一个问题而争得面红耳赤，他应该会为拥有这样一位学生
而感到骄傲；反而，当他在讲课时，整个教室的学生全都鸦
雀无声，乖乖听课，没有自己的思想，照搬照抄，考试时人
人虽都能把他教过的知识一字不漏写在试卷上，并得个好分
数，但这不一定是什么好事。等将来我们长大后，在我们面
前的是一个广阔的精神世界，我们现在所学的知识，就像是
一块块垫脚石，前面的是老师给我们在垫，后面就靠我们自
己去铺、去平整了，现在我们就需要老师能够正确的挖掘我
们的特殊潜力，给我们引路，那世界上的人才将会辈出。

然后，就是课堂了。课堂，绝对不是死板的读，教课文的，
让我们一听就没有一点兴趣；也不是听了让人有昏昏欲睡的
感觉。我们希望语文课时像是在听故事，听演说；数学课时
感觉到我们面前的阿拉伯数字在跳舞；英语课时那些英文字



母在与我们玩耍，让我们有一种身临其境的感觉，40分钟的
课时就这样轻轻松松过去了。

课间，是我们休息的时候，这时希望老师也休息一下，和我
们开开玩笑，与我们一起“疯”一回，让我们感受到老师是
我们中的一员，是我们的一个朋友。

课后能热爱学生，关心学生，像父母一样和我们谈谈心，听
听我们的想法，把我们当成一个大人看待，因为我们已经懂
事了。

总而言之，我心中的魅力教师应该热情、宽容、幽默、大方，
平易近人。是的，我心中的魅力老师难做，但为什么会有人
去做呢？老师在三尺讲台上默默地耕耘着，不计较个人的得
失，然而他的丰硕成果却不能用无华来取代，是桃梨遍天下，
那种丰收的幸喜是无法用语言来言表的，也无法用语言来表
达对老师的感激之情，这就是我们可敬的老师，这正是老师
魅力所在。

哲学的演讲稿篇五

大家下午好！首先我要感谢大家对我的信任和支持。

今天站在这里，觉得自己没什么东西可以拿来炫耀的。回顾
自己从教18年，没做过什么轰轰烈烈的大事，也没有过突出
的成就，只是平平凡凡的18年，我也只是一个平平凡凡的人，
做着平平凡凡的事。正是这种平凡让我明白了自己生存的意
义。尽管生活和工作让我有过困惑和压力，但更多的是对特
殊教育事业的坚守，对工作的执着，对学生的关爱，对同事
的真诚。

很多前辈和同事们的为人处世，以及平时自己对生活的感悟，
让我明白越是眼界开阔、越是心胸宽广，人越是在一些事情
上能够超然处之，魅力也就越大。我也一直相信，事在人为，



有付出，就总会有收获。多年来，我不在乎要有个什么样的
位置就做什么样的事情，而是主动地去做自己想做的，自己
认为有意义的事。从聋教育到智障教育再到孤独症的康复训
练，从第一个把多媒体课件引入课堂到尝试综合教学再到个
别化教学，从策划活动到主持节目再到为学校发展出谋划策，
自己敢于尝试和挑战新的事物，也始终把自己当成学校这个
团队中的重要一员。每件事你用心去做了，你真诚地对待你
的同事，你真心地去爱你的学生，那么你收获的将是惊喜和
感动，你在学生和同事中的魅力指数也将不断攀升。我一直
庆幸自己是一名特校教师，因为这是一份最具爱心的事业，
也因为我能随时倾听到花开的声音，花开的声音是残疾孩子
点滴进步、茁壮成长所绽放的乐章，也是自己生命流淌的旋
律。

人生是一个过程；生命是一种体验；生命的意义就在于，我
们能够在生命的短暂与存在的永恒之间，找到我们热爱的事
业，然后放手去做，在奋斗中拥有灵感和激情；在合作中拥
有开心和快乐；在平实中感觉到价值和幸福。

谢谢大家！


